

Tropas rusas invadieron hace un año, Afganistán

Nueva Delhi, diciembre 24 (Latin-Reuter). (Por Francois Duriava). En la Nochebuena del año un número inusual de aviones militares soviéticos, con tropas y equipos a bordo, comenzó a aterrizar en el aeropuerto de Kabul, dando comienzo a la intervención moscovita en Afganistán.

Tres días después, Radio Kabul anunció la ejecución del presidente afgano Hafizullah Amin y la designación de Babrak Karmal como jefe de un nuevo consejo revolucionario.

El nuevo dirigente afgano, un ex primer ministro adjunto que habla pasado 15 meses de exilio político, hizo su primera aparición pública en Afganistán el día de año nuevo.

La Unión Soviética dijo que un contingente militar limitado había sido enviado a Afganistán para una permanencia temporaria, a pedido de las autoridades afganas, a fin de ayudarlas a rechazar la agresión externa.

Oposición a Rusia

Pero lo que el presidente Karmal describió como una guerra no declarada contra su país es una extendida rebelión antigubernamental conducida por quienes se oponen a la presencia soviética en el Afganistán Musulmán. Kabul dice que la rebelión es impulsada desde el vecino Pakistán, como parte de un complot concebido por "los imperialistas estadounidenses, los hegemónistas".

— Pasa a la página 13 —



BEATIFICACION. Roma, Dic. 24 (ANSA). Kateri Tekakwitha, una india canadiense que dedicó la mayor parte de su vida al auxilio y cuidado de los enfermos de su tribu, fue beatificada recientemente por el Papa Juan Pablo II. Encajeza la procesión Abel José Shmuquwath, líder del Wewichan, una de las tribus que se hizo presente en el Vaticano a la ceremonia de beatificación.

Policia asesinado por un cigarrillo

Jersey City, Estados Unidos, diciembre 24 (UPI). Un policía que ordenó a un hombre que abandonara un tren por negarse a apagar su cigarrillo fue asesinado en una violenta discusión en

— Pasa a la página 13 —



CARDENAL. Roma, diciembre 24 (ANSA). El cardenal Sergio Pignedoli, de 70 años, recién nombrado por el Papa Juan Pablo II, presidente del Secretariado para la evangelización de los no cristianos.

Navidad en Jerusalén difiere de Occidente

Jerusalén, diciembre 24 (AP). (Por Arthur Max). Vistas desde el Monte de los Olivos, las piedras seculares de Jerusalén lanzan rojos destellos a la luz del atardecer, los rayos reflejados en la dorada cúpula de la mezquita de Omar casi deslumbran al observador, mientras que la iglesia del Santo Sepulcro apenas recorta su figura gris entre las sombras.

En navidades no se ven algunos de los decorados típicos de esas fechas en países occidentales, donde la temporada ha ido insensiblemente derivando a manifestaciones más frívolas y comerciales. Aquí, sobrios ornamentos en bronce y cobre, a los que han sacado brillo los miles de peregrinos y los simples curiosos de otras creencias.

— Pasa a la página 7 —

Tasa de crecimiento en A. Latina bajó en 1980

Santiago, diciembre 24 (UPI). América Latina bajó su tasa de crecimiento en 1980 a 5,3 por ciento, mientras el desarrollo de las naciones industrializadas fue prácticamente nulo, dijo la Comisión Económica para América Latina.

El secretario ejecutivo del organismo, Enrique V. Iglesias, manifestó preocupación por el descenso observado en la llegada de capitales foráneos a la región, diciendo que para la década que se inicia esos recursos serán indispensables.

"Cinco países tuvieron un crecimiento superior al promedio y ellos fueron Brasil, Chile, México, Ni-

caragua y Paraguay", dijo el economista.

Puntualizó empero que el producto bruto por habitante bajó en Argentina, Bolivia, Honduras y Venezuela, en tanto que "El Salvador fue el único país donde el Producto Interno Bruto total disminuyó en terminos absolutos".

La inflación

Destacó que la inflación en la región durante 1980 fue, en promedio, de 54 por ciento, y que los niveles más elevados que fueron de un 90 por ciento anual, se registraron en Argentina y Brasil, y de un 50 a 60 por ciento en Bolivia, Perú

— Pasa a la página 7 —



VEDETTE. Roma, Dic. 24 (ANSA). Foto reciente de Violante Costanza Cerroni, quien fuera una gran "vedette" y compañera del gran tenor Beniamino Gigli, fallecida recientemente, días antes de cumplir los 90 años.

Ola de asesinatos en Los Angeles en año que finaliza

Los Angeles, diciembre 24 (UPI). Los Angeles, que es la tercera ciudad de Estados Unidos, ha tenido más asesinatos en 1980 que en cualquier otro año en sus dos siglos de vida.

— Pasa a la página 22 —

La más aguda crisis de energía sufre Colombia

Bogotá, diciembre 24 (Latin). Una crisis energética de particulares características afecta a más de 15 millones de colombianos radicados en zonas urbanas, que han comenzado a sentir sus efectos bajo la forma de cortes sustanciales en el suministro de fluido eléctrico y alzas graduales en las tarifas del servicio.

En Colombia, la capaci-

dad instalada para la generación de energía es un 72 por ciento hidroeléctrica y un 28 por ciento termoeléctrica. Pero la escasez de lluvias en los últimos cinco años determinó que los embalses de las principales centrales hidroeléctricas estén en un 40 por ciento por debajo de su capacidad.

— Pasa a la página 13 —

Incendio de refinería ilumina ciudad Abadán

Abadán, Irán, diciembre 24 (Latin-Reuter). (Por Patrick Worsnip). La única luz visible por las noches en Abadán proviene del resplandor de los incendios en la refinería de petróleo de la ciudad.

Pero la luz que falta en la ciudad se compensa con creces con el ruido de los disparos de armas cortas y el estruendo de la artillería pesada.

Abadán —alguna vez a la capital del petróleo de Irán, cuyo nombre en persa significa "un lugar floreciente"—, ha estado sometida al ataque iraquí desde el comienzo de la guerra del Golfo Pérsico hace 13 semanas y está actualmente sitiada por tres frentes.

Los disparos parecen in-

tensificarse por las noches, cuando los guardias revolucionarios iraníes lanzan operaciones guerrilleras contra los iraquíes.

Ataques iraquíes

Pero la mayoría de los ataques provienen de territorio iraquí, del otro extremo del canal de Shatt Al-Arab, que forma la frontera entre ambos países beligerantes.

La costa iraquí sobre el canal se ve claramente a pocos metros, a través de algunas brechas en la cerca construida en el lado iraní de la frontera.

Pero los observadores deben arrodillarse y mantenerse fuera de la vista

— Pasa a la página 13 —



AUDIENCIA PUBLICA. Ciudad del Vaticano, Dic. 24 (ANSA). El Papa Juan Pablo II durante la audiencia pública en que recibió a participantes en el Congreso de la Revis-

ta Católica Internacional, efectuado recientemente. En la foto, el Papa dialoga con Flaminio Piccoli, presidente de la Unión de Revistas Católicas de Italia.